
平成２６年度 敦賀市議会報告会 アンケート結果 

 

◎ 実施日・会場  ５月１３日（火） 粟野公民館   

          ５月１６日（金） 中郷公民館 

          ５月２１日（水） 北 公民館 

          ５月２２日（木） 松原公民館 

 

◎ 実 施 方 法  受付時にアンケート用紙を配布し、報告会終了時に回収 

 

◎ 回 答 者 数  ５４人 

 

◎ 性 別  男 ５２人 ・ 女 ２人   

 

◎ 年 齢   

     
 

 

 

議会報告会について 

 

【１】 議会報告会が開催されることをどのようにして知りましたか？ 

        

その他では、Facebookやインターネット、議員がチラシ配布を行なった晴明の朝市との回答もありました。 



【２】 議会報告会に参加を決めた理由は何ですか？ 

            

その他では、議会報告事項外のことで聞きたいことがある、との回答がありました。 

 

 

【３】 今回の議会報告会はいかがでしたか？ 

            

 

【４】 報告会の内容で良かったものは何ですか？ 

                

 

 

 



【５】 報告会の内容で分かりにくかったもの、改善してほしいものは何ですか？ 

            

○改善してほしい点 

  ・提案された予算が議会で決定されるまでのプロセスの説明がやや不足気味であったと思われる。 

・報告する上では決定事項は明確に説明すべきだと思う。 

・赤レンガ倉庫整備事業について画像や図面などを用いてイメージがわかるようにしたらどうか。 

・定例会の審議内容の報告について、議論した内容は理解するが、その前提となる背景の説明がないので

良いのか悪いのかわからない。市側の提案内容や補足説明も背景として説明することが必要である。 

・説明が堅苦しい。もう少しやわらかくお願いしたい。 

・良い点がない。 

・議員からの一方的な報告会的要素が強く、意見交換会とは思えない。 

 

 

【６】 今回の開催会場数についてどう思いますか？ 

         

 

【７】 議会報告会を開催する際に、参加しやすい日時はいつですか？ 

     



市議会の広報について 

 

【１】 年に４回発行される議会だよりを読んだことがありますか？ 

              

 

 

【２】 議会だよりの中で好きな記事、楽しみにしている記事は何ですか？ 

（【１】で読んだことがあると答えた方への質問） 

          

 

【３】 今後、議会だよりに掲載してほしい記事はありますか？ 

・福祉・介護について 

・議案項目の一覧はもっと詳しく出してほしい。 

・各常任・特別委員会の各派ごとの議題（審議事項）に対する考え方・方針を掲載してほしい。どの議員、

どの会派がどのような考え方で議論しているのか理解できない。 

・焦点の議論のダイジェスト 

・各議会活動をタイムリーに写真掲載されてはどうか。 

 

 

 

 

 

 



【４】 敦賀市議会のホームページを見たことがありますか？ 

          

 

【５】 敦賀市議会のホームページの中で、よく見るページはありますか？ 

（【４】で見たことがあると答えた方への質問） 

         

 

【６】今後、敦賀市議会ホームページに掲載してほしい項目はありますか？ 

  特になし 

 

 

【７】議会報告会、また市議会や市議会広報に関するご意見など 

  ○観光関係 

  ・きれいなまちづくりに勤めてほしい。 

  ・玄蕃尾城跡を取り上げていただき有難い。この城を探し出した人も喜んでおられると思う。 

  ・国立病院前のコンクリートの柵や、桜ケ丘玄関前のコンクリート体が昭和を残している。 

・粟野小学校のケヤキがないのが残念。 

・港線の活用はどう考えられているのか。レンガ倉庫もいよいよ工事になるようでなにより。 

・小刀根トンネルは日本人の手で建設された２番目のもので全国の鉄道マニアのメッカにもなっている。

参考にして取り上げてもらえればと思う。公園にしたらどうか。 

・深坂古道（追分）にはいわれのある歴史の物語がある。 

・金ケ崎の桜を増やしてほしい。集約的観光地、例えばきらめきみなと館、赤レンガ倉庫、金ケ崎の桜か

ら中池見まで桜並木にするのはどうか。スケールの大きいものにする。 



 ○議会報告会関係 

  ・初めて参加したが、議会報告会の内容については問題なし。ただし、議会言葉が多い上に資料を棒読み

であったので、もう少しわかりやすい説明をしてほしい。 

  ・各委員会の報告の質疑に対する回答が下手である。議会以外の質問にも幅広い回答をお願いしたい。 

  ・市民との意見交換の場は良いと思う。今後も継続して市民からの意見を聞いてほしいと思う。 

  ・報告会に参加する市民のすべてが、市議会の役目・役割を理解しているものではない。執行側である市

当局へ求めるべき意見が多く出るのはいたしかたないところである。よって、市政に対する意見や要望

事項を吸い上げる仕組みを報告会の運営の中に定めておくことが必要であると思う。 

・できれば定例会後や大きな課題（審議事項）が結論付けられた時期に合わせて１年に２～３回ほど開催

されることを希望する。 

・スクリーンが小さく文字がわかりにくい。 

・報告会を充実して身近な議会になってください。   

・意見交換が活発に行われており、市民の考え等大変参考となった。 

・せっかくの議会報告会なのに参加者が少ない。人を集める方法（告知）を考慮すべきだと思う。 

・前回１１月に開催されたときよりも内容が濃く、参加者も積極的に発言されて活気があったと思う。 

・今回の意見交換について、観光場所を調査してどのように役立たせるかの説明がなかった。 

 

 ○議会関係 

  ・政策勉強会を実施すること、議員定数はもっと減らすこと。   

・市と議会の間でのコミュニケーションをよくとっていただき、すみやすい市や地域ができるきっかけを

作っていただけるようお願いする。 

・現在、市財政が苦しい中、各種に補助金を支出しているが、将来市のためになるのか。 

 

 

 

議会報告会にご参加いただき、アンケートにもご協力いただいた皆様、貴重なご意見をありがとうございま

した。今後の参考にさせていただくと同時に、議会に対する叱咤激励については真摯に受け止め、議会活動へ

の励みにさせていただきます。                      

敦 賀 市 議 会 


